

mation. Tandis que l'on se borne trop souvent à envisager tel ou tel exercice particulier, telle ou telle pratique de la vie chrétienne, monsieur l'abbé Rouzic a déroulé dans ce volume, depuis le lever jusqu'au coucher, toute la journée du jeune homme, et une inépuisable inspiration enlève les trente chapitres du livre. Tandis que, trop souvent, on se contentait d'exposer des règles, de mettre bout à bout des recettes sans rien justifier, il a fondé solidement son livre. A la philosophie antique il emprunte de belles leçons ; de la théologie il extrait les raisons de notre conduite ; du mysticisme il puise un parfum qu'il répand sur toute sa théorie ; enfin, d'un trésor d'expérience il sort de multiples exemples qui animent l'idée et montrent la vertu dans toutes les conditions. Aussi, le Révérend Père Janvier, l'éloquent prédicateur de Notre-Dame, dans la lettre-préface qu'il adresse à l'auteur, peut-il dire excellemment : « La lecture de ces pages est facile et pleine d'attraits. Votre âme sacerdotale y parle avec une simplicité touchante qui n'enlève rien à la pure et noble élégance de votre langage. Une philosophie discrète éclaire [votre enseignement ; des traits délicats, des citations choisies avec goût en confirment l'autorité ».

Aux jeunes gens qui se dévouent aux grandes causes et qui, en raison de cela même, sont parfois exposés à se relâcher, dans les détails, nous recommandons la lecture de ce beau livre, auquel le long apostolat de l'auteur auprès d'eux donne une autorité particulière : c'est un guide persuasif et bien-faisant.

— LA VIE SPIRITUELLE ou l'Itinéraire de l'âme à Dieu, par le R. P. MALIGE, des Sacrés-Cœurs (Picpus), ancien supérieur du grand séminaire de Rouen. 3 volumes in-8 écu. 10 fr. (P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (6^e)).

Grand est, de nos jours, le nombre de ceux qui dissertent dans le vague et parlent théologie avec une connaissance insuffisante des questions qu'ils traitent. Tel n'est pas le cas du P. Malige : il sait et il sait beaucoup. Mais cette science acquise pendant un demi-siècle d'études et d'oraison, il la verse dans l'âme de ses lecteurs sans effort ni emphase. Son unique préoccupation est de communiquer une science lumineuse et rendre meilleurs ceux qui le liront. Aussi ne vise-t-il